
Protokoll  zur Kreismitgliederversammlung 
am 04.02.2020 um 19.30 Uhr 
im Kasch Achim 

Anwesend: siehe  Teilnehmenden-Liste
Leitung: Stefan Okrongli 
Protokoll: Gita Stahl 
Zeit: 19:30 bis 22:15

TOP 1 Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und der Beschlussfähigkeit 

TOP 2 Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung
(Oktober 2019 Altes Schulhaus Dauelsen, siehe Anhang) 
Beschluss: Einstmmig mit zehn Enthaltungen 

TOP 3 Bericht vom Vorstand und in Erweiterung von diversen Neumitglieder-Aktvitäten 
    • Rückblick auf die Neujahrsveranstaltungen der umliegenden Kreis- und Landesverbände

Boris berichtet über OHZ. Erich war auch vor Ort, brechend voll. Sven als Gastredner, kleine Tre-
ckerdemo vor der Tür. Sven soll sehr gut mit den Landwirten ins Gespräch gekommen sein. 

Micha Recklies berichtete aus Sotrum. Gespräch mit Dialog … mit 200 Leuten ebenfalls sehr gut 
besucht. Roman Ebener vom Onlineportal www.abgeordnetenwatch.de war aus Hamburg ange-
reist, um über Lobbyismus in der Bundespolitk zu sprechen.
 
Ute Barth-Hajen und Jan Precht waren in Bremen, wo mit der Diplompsychologin Marina Weis-
band eine wichtge Sprecherin gegen rechte Hetze die Leute zog. Vor rund 120 Leuten sprach sie 
über die Bedeutung des Zwischenmenschlichen als Schutz vor zunehmender Radikalisierung ei-
ner immer digitaler werdenden Gesellschaf. 

• Entwicklung Neumitglieder-Trefen 
Der letzte Neumitgliedertref des Kreisverbandes in Achim gestaltete sich mit zwar wenigen Neu-
en, aber dennoch als schöner Diskussionsabend. 

Ergänzende Informatonen zum Umgang mit Neumitgliedern 
Zu einer Neumitgliederveranstaltung „wie gehen wir mit den Neuen um“  in Hannover war Han-
nelore Wessel gereist. Sie berichtete. 
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KV und OV wollen ihre Neumitgliederarbeit aber besser abstmmen. Denn aktuell kommen zu
allen OV-Sitzungen – egal wo – immer Neue dazu. 

Mit einem Fragebogen an alle Mitglieder soll jetzt mal erhoben werden, wo die einzelnen In-
teressen und Kompetenzen liegen, die man einbringen will oder für die man angefragt wer-
den kann. 

• Vorstellungsrunde den vielen Neuen zuliebe – regte auch Hannelore Wessel an, weil doch 
einige neue Gesichter erstmals bei einer KMV waren. 

• Entwicklung Mitgliederzahlen 
Stand 4.2.2020 hat der KV 134 Mitglieder 

• Ausblick KMV März 2020: Haushaltsplanung und Kreisvorstandswahlen 
      Mehrere Kreisvorstandsmitglieder stellen Ihr Amt zur Verfügung bei den nächsten Wahlen, 

um einer Erneuerung und Verjüngung nicht im Weg zu stehen. Auch Stefan will nicht mehr als
Kreiskassierer antreten, möchte aber im Vorstand bleiben, nicht zuletzt, um den Nachfolger 
im Amt des Kreiskassierers tatkräfig einzuarbeiten. 

TOP 4 Delegiertenwahl für die LDK  am 21./22. März in Wolfenbütel 
Es haben sich zwei Frauen und eine Frau für den Ersatz gemeldet. Die drei wurden in nicht ge-
heimer Wahl einstmmig gewählt
Es haben sich drei Männer gemeldet, die alle drei als Delegierte antreten wollten, es gab eine 
geheime Wahl und es wurde mach Stmmenverteilung entschieden. 

Beschluss: 

Delegierte Ersatzdelegierte

Christane Siemer Karin Labinsky-Meyer 

Ute Barth-Hajen 

Jan Precht Torsten Landshöf 

Boris Oberheitmann 

Top 4a Delegierten-Wahlschlüssel – hier Entsendung einer Person aus dem Kreisverband zur Kom-
mission, die sich um die Neustrukturierung der Delegierten-Wahlschlüssel kümmert. 
Dieser TO-Punkt kam erst nach Aussendung der Einladung auf den Tisch und wurde nachge-
schoben, da der Termin VOR der nächsten KMV statindet. 
Der Termin des ersten Trefens ist der 07. März in den Verdi Höfen in Hannover, Uhrzeit 11.00 
Uhr bis ca. 14.00 Uhr. 
Doris Gerken erklärte sich bereit, das Amt zu übernehmen, wollte im Vorfeld aber klären, ob 
Ihre Grundeinstellung, mit einer Mindestzahl pro KV die kleinen KV zu stärken, die Versamm-
lung aber durch Deckelung der Delegiertenzahl dauerhaf zu begrenzen, auf breite Zustm-
mung trif. 

Beschluss: Große Mehrheit kann sich Doris Meinung anschließen. 
Beschluss: Einstmmig befand die KMV, dass Doris in ihrem Sinne dort sprechen soll. 
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TOP 5 Kandidatenbewerbung für die BTW 
Stefan erläuterte, dass die Osterholzer, mit denen Verden gemeinsam voraussichtlich wieder 
eine(n) Bundestagskandidat(in) ins Rennen schicken wird, für den 5. März zur Vorstellung von 
Bewerbern geladen haben. Im Umkehrschluss werden die Osterholzer Aspiranten sich bei ei-
ner KMV (ggf. schon in der 2. Märzhälfe) in Verden vorstellen. 
Das Verfahren soll sicherstellen, diesmal politsche Schwergewichte benennen zu können, die 
den Anforderungen an die Aufgabe und an den Wahlkampf inhaltlich wie zeitlich gewachsen 
sind. Für diesen 4. Februar waren Interessenten gefragt, ihren „Hut in den Ring zu werfen“. 

Folgende BewerberInnen haben sich, ihre Lebensläufe, ihre politsche Entwicklung und ihre 
thematschen Schwerpunkte vorgestellt: 

• Boris Oberheitmann (Oyten) 
• Jan Precht  (Achim) 
• Frank-Peter Seemann (Kirchlinteln) –      nicht ohne sein Bedauern kundzutun, 

      dass Doris nicht antreten wolle. 
• Doris Gerken (Verden)  – die sich das „vor Ort“ noch mal überlegt hat 

und dann doch ihre Bewerbung abgab. 
Zurückgezogene Bewerbung: Frank-Peter hat daraufin „schmunzelnd“ seine Bewerbung 
zurückgezogen. 

TOP 6 Jahresplanung Veranstaltung von Seiten KV 
Wenn die Termine auch noch nicht ganz fest stehen, so stehen die Themen für Veranstaltun-
gen, die der KV in diesem Jahr federführend organisieren will. Über eine Schnellvorstellung 
der Ideen ging es am 4.2. aber nicht hinaus aufgrund der vorgerückten Uhrzeit. 

Frühjahr: 40 Jahre Grüne – mit „gewichtgen“ Gästen 
Angefragt ist Sven Giegold als Anker-Gast. Sobald mit ihm ein Termin „festge-
zurrt“ ist, wird eine Grüne aus den Anfängen der Grünen Bewegung gesucht. 
Der Vorschlag, nicht nur retrospektv zu feiern, sondern den neuen Aufruch 
auch durch die Zusammenstellung der Gästeliste und RednerInnen zu würdi-
gen, fand allgemeinen Anklang. 

Sommer: Radtour mit mit Neumitgliedern und zum Thema Insektenschwerpunkt 
Grob angedacht ist das zweite Augustwochenende. Weitere Planungen
folgen. 

Herbst: Veranstaltung zum Thema Lobby-Control 

TOP 7 Neue Anträge der OV für die gemeinsame Antragsübersicht 
Die Neueinrichtung aus dem Herbst 19, Anträge aus allen OV an ihre Räte und auch aus der 
Kreistagsfrakton zur Geschäfsführung zu mailen, damit sie – für alle leicht aufndbar – auf 
der Seite der Grünen und auch über die „eigene“ (nicht BV) Grüne Wolke einzusehen sind, 
hat sich bewährt. Deshalb Gitas Bite, weiterhin alle Anträge an geschaefsfuehrung@grue-
ne-kv-verden.de zu mailen. Am besten immer, sobald einer eingereicht wird. 

TOP 8 Fortbildungs-/Seminar-/Webinarwünsche
Vertagt 

TOP 9 Verschiedenes 
Demnächst: Thema Erdgasförderung 
Rasmus: Verlinden und Giegold – werden auf Einladung des KV Verden eine Veranstaltung 
zum Thema Erdgasförderung in Verden bestreiten. 
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15. Februar „Barcamp Nahverkehr“ 
Rasmus als federführend mitwirkender Grüner machte auf das „Barcamp Nahverkehr“ 15. Fe-
bruar aufmerksam.  Auf der dazugehörenden Internetseite des VBN 
(htps://einsteigen.jetzt/vbn-region/) ist zu lesen: 
„Um die Entwicklung von Konzepten für einen besseren Nahverkehr in der VBN-Region voran 
zu bringen, veranstalten wir vom 15. Februar 2020 das erste Barcamp, mit dem wir interes-
sierte Einzelpersonen, Akteure aus Initatven, Parteien, Verwaltungen, Universitäten, Ver-
kehrsunternehmen und Startups zusammenbringen wollen. Bei Erfolg werden wir dieses For-
mat künfig regelmäßig statinden lassen.“ Wer daran teilnehmen will, fndet hier Anmelde-
Möglichkeit und die Preise für die Teilnahme.  (htps://einsteigen.jetzt/projekte/barcamp/ ) 

20. Februar: Volksbegehren Artenvielfalt
Gita gab eine Einladung von Josef Voß, Landesgeschäfsführer der niedersächsischen Grünen,
weiter, die sich an potentell Interessierte im KV richtet: 
Am Donnerstag, dem 20.02., ab 18.00 Uhr, soll in Halle 57 – Tagungsraum Sanddüne – des 
Ökozentrums Verden, Artlleriestraße 14 in Verden, ein „regionales Aktonsbündnisses im 
Landkreis Verden“ gegründet werden. 
Voß dazu: „In den landesweit in Gründung befndlichen regionalen Aktonsbündnissen möch-
ten wir alle Vertreterinnen und Vertreter von Umweltverbänden und -gruppen, beteiligten 
Parteien und interessierte Bürgerinnen und Bürger zusammenbringen, die vor Ort für das 
Volksbegehren aktv werden möchten. Das nicht-öfentliche Trefen am 20.02. soll der Konst-
tuierung eine solchen Aktonsbündnisses dienen.
Im Rahmen des Trefens werde ich das Volksbegehren und die geplante Kampagne vorstellen 
und gemeinsam mit den anwesenden darüber beraten, in welcher Weise ein Aktonsbündnis 
für das Volksbegehren aktv werden kann.“

20. Februar: Europa braucht uns – wir brauchen Europa
Veranstaltung im Verdener Rathaus, siehe Anhang 

Herbst 2020 "Völkische Landnahme"
Kirchlinteln möchte – voraussichtlich im Herbst – eine Veranstaltung mit Andrea Röpke 
(Wabe) im Lintler Krug zum Thema "Völkische Landnahme" in Niedersachsen organisieren, 
die vom ganzen KV möglichst mitgetragen und beworben werden soll. Siehe PDF-Anhang. 

Mentoringprogramm „Frau.Macht.Demokrate.“ 
Gita fragt an, welche Frauen noch bei dem o.g. Programm für die Grünen mitwirken. Aus 
Thedinghausen weiß sie von Christane Siemer, Dieter Mensen und sich selbst als 
Mentoren/Mentorinnen, die „grünen Nachwuchs“ auf die Ratsarbeit vorbereiten. Alle Grüne 
Liste. Öfentlichkeitsarbeit aber tut Not, um den Nachwuchs für die sicher benötgten „lan-
gen“ Listen für die nächste Kommunalwahl bekannt zu machen. Die Vernetzung landkreisweit
lässt zu wünschen übrig. Silke Thomas gab bekannt, dass sie auch als Mentorin im Einsatz ist. 
Sollte jemand noch mehr wissen, möge er/sie das Wissen bite teilen per Mail an geschaefs-
fuehrung@gruene-kv-verden.de . 

Protokoll früher verschicken 
Wer sich jetzt schon gewundert hat, das Protokoll zu bekommen ohne eine Einladung zur 
nächsten KMV, hier das Lämpchen dazu: 
Hannelore Wessel regte an, das Protokoll früher zu verschicken, besonders dann, wenn Termi-
ne und Veranstaltungshinweise darin veröfentlicht werden. 
Zur Einladung kann dieses Protokoll noch einmal zur Erinnerung angehängt werden, ggf. sogar
ergänzt um einen Anhang mit Anträgen an Räte oder den Kreistag, die bis dahin vielleicht ein-
gegangen sind, aber hier nicht protokoll- pfichtg sind .  Ende
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